

Benfeld

50 %

« Dans sa vie, 50 % de la population peut être concernée par une problématique de santé mentale. Il faut prendre les problèmes à la racine », a expliqué Denis Schultz, président du conseil de surveillance du Centre hospitalier d'Erstein, lors de la cérémonie de vœux qui s'y est tenue vendredi 17 janvier.

Erstein

En 2025, le CHE souhaite déstigmatiser la psychiatrie



Objectifs 2025 du Centre hospitalier d'Erstein : déstigmatiser la psychiatrie et renforcer son attractivité.

« 2024 fut une année des rétrospectives. 2025 sera une année de prospectives tournée vers l'avenir », a précisé Franck D'Attoma, directeur du Centre hospitalier d'Erstein, lors de la cérémonie des vœux qui s'est tenue ce vendredi. Modernisation, investissements et recherche sont au programme de cette nouvelle année.

Déstigmatiser la psychiatrie et renforcer son attractivité à tous les niveaux sont les enjeux pour 2025. Cela passera par un renforcement de la communication externe du Centre hospitalier d'Erstein (CHE). L'établissement souhaite moderniser son image par la réalisation de vidéos déjà visibles sur son site internet et par sa présence à des événements nationaux, comme la nuit de la psychiatrie en janvier ou le congrès national des internes en psychiatrie en avril. Un nouveau logo est à l'étude ainsi qu'une refonte complète de ses sites intranet et extranet et de ses outils informatiques.

Plusieurs axes de développement

Cette année, les investissements se poursuivront, notamment grâce au plan pluriannuel approuvé en

décembre par le conseil de surveillance. Le plan s'élève à plus de 28 millions d'euros sur la période 2025-2029. 80 % du montant, soit 22,5 millions, concerneront des opérations de construction avec la pose de la première pierre du Bâtiment ados jeunes adultes (Baja) et la finalisation du projet de construction de deux maisons d'accueil spécialisées (MAS) et d'une unité psychiatrique de relais d'appui médico-social (Upram). Le choix de la maîtrise d'œuvre se fera en juin prochain avec démarrage des travaux prévu en 2026.

1,9 M€ sur cinq ans pour la rénovation énergétique

Le programme pluriannuel prévoit également la rénovation énergétique des bâtiments historiques, pour un coût de 1,9 million d'euros sur cinq ans. En 2025, seront concernés les bâtiments du self, de la pharmacie, de l'unité de prévention et de soins somatiques (UPSS) et des ateliers thérapeutiques.

Le développement et la transition écologique passeront aussi par le déracordement des eaux pluviales, en lien avec le SDEA.

Quant aux programmes de recherche, la dynamique va



Des investissements sont prévus pour la rénovation énergétique des bâtiments.. Photos Véronique Pradeau

Zoom ▶ La santé mentale grande cause nationale pour 2025

Mettre l'usager au centre des projets et des innovations, est le souhait du directeur du Centre hospitalier d'Erstein (CHE), Franck D'Attoma, mais également de la D^r Muriel Castelnuovo, présidente de la Commission Médicale d'Établissement, et de Denis Schultz, président du conseil de surveillance du CHE.

« On reste sur notre faim »

Tous ont rappelé que « la santé mentale a été déclarée grande cause nationale pour 2025 ».

Mais Denis Schultz est dubitatif : « On reste sur notre faim. Dans le grand barnum qu'est devenue notre Assemblée nationale, rien n'est garanti dans la durée. Tout est flou sur la nature de l'évènement et le programme précis. Je crains que les actions concrètes ne se mettent pas en place d'autant que les caisses de l'État sont vides. Il ne va pas falloir piocher dans la poche des collectivités locales qui se trouvent en première ligne. »

Il a précisé que « dans sa vie, 50 % de la population peut être concernée par une problématique de santé mentale. Il faut prendre les problèmes à la racine. Environ 8 % des enfants de 3 à 6 ans présenteraient un trouble de santé mentale : le dépistage doit être précoce et permettre de soigner le plus tôt possible. De plus, on constate une augmentation des troubles chez les ados et les jeunes adultes ».

Il a rappelé que la communauté de communes du Canton d'Erstein a tout récemment décidé de créer un conseil local de santé mentale : son objectif est de proposer des actions concrètes.

se poursuivre. En lien avec six autres établissements français, le CHE va participer au projet sur l'efficacité d'un test sanguin pour le diagnostic des troubles bipolaires. Les premières inclusions de patients commenceront courant du premier semestre.

Autre projet : dans le cadre de l'appel à projet national FIOF (Fonds d'innovation organisationnelle en psychiatrie), celui d'équipe mobile jeune adulte du CHE vient d'être retenu par l'ARS qui le financera à hauteur de 250 000 € par an.